

PROJET DE L'ASSOCIATION SAINT GUIGNEFORT DE CHÂTILLON SUR CHALARONNE

CONTEXTE

Depuis 5 ans, Saint Guignefort, association patrimoniale de Châtillon sur Chalaronne, travaille pour constituer des dossiers sur les poilus Châtillonnais « Morts pour la France » afin de les faire mieux connaître et pour que leur mémoire soit conservée.

Comme bien d'autres communes en France, l'Association a découvert que la liste locale des poilus dont les noms sont localement gravés dans la pierre était inexacte et incomplète au vu des informations qui sont maintenant disponibles.

Ses efforts ont alors consisté à suivre, en utilisant des moyens divers, les chemins de ces poilus, de communiquer avec les personnes qui entretiennent des bases numérisées pour compléter l'information de tous, de rechercher avec d'autres interlocuteurs des éléments d'information, des photos de lieux, des témoignages historiques pour approcher au plus près la réalité de cette époque douloureuse de notre histoire.

A l'approche du centenaire elle a élargi son champ d'action pour intégrer tous les poilus de Châtillon, incluant donc ceux qui sont revenus vivants, à l'exception de ceux qui n'ont pas connu les combats tout en étant requis.

L'Association a ainsi acquis une grande maîtrise des outils de recherches qu'elle tient à la disposition de ceux qui se montreront intéressés. Elle espère ainsi susciter des vocations et peut être renforcer le mouvement naissant qui permet chaque année à de nouveaux chercheurs de France d'enrichir l'information mise à la disposition de tous, ramenant ainsi à la lumière ceux qui, sans ces recherches, seraient perdus dans l'oubli.

C'est ainsi qu'à Châtillon 125 poilus méconnus ont leurs noms gravés dans la pierre mais que plusieurs dizaines d'autres noms qui devraient manifestement y être n'y apparaissent pas.

Face à cette situation révélée, un Groupe de travail a été mis en place par la Municipalité depuis quelques années. Il a permis à l'Association, à trois reprises, de présenter l'état d'avancement des recherches qui se poursuivent mais dont les années du Centenaire devraient constituer l'apothéose.

Nous communiquons nos informations par le site de notre association :

www.association-saint-guignefort.fr

Nous mettons bénévolement notre expérience à la disposition de tous
